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“自来水颜色和铁锈一样，连衣服都
不敢洗，更别说喝！”“小区顶楼存在多处
违建，相关部门为何视而不见？”10月27
日下午，第二十一期大型全媒体直播节
目《阳光问廉》开播。本期节目以“聚焦
民生改善，提升服务实效”为主题，现场
播放《群众利益无小事 饮水安全谁来
管》《违建如此治理“屋顶戴帽”何时消》

《纸上整改走过场 场镇“蛛网”成顽疾》
三个短片，曝光了宣汉县柏树镇场镇自
来水水质浑浊、达川区三里坪街道南城
丽苑小区楼顶违建情况突出、通川区部
分乡镇在整治场镇电线电缆乱牵乱搭问
题时走过场等问题，并现场向涉及单位
曝光问题的有关负责同志以及相关职能
部门干部问廉问责。主持人的犀利提
问，让被问廉单位负责人脸红出汗，如坐
针毡。

自来水像“铁锈”水 饮水安全无人管

近年来，为了改善乡镇居民生活条
件，解决居民安全用水问题。我市很多
乡镇都修建了永久性供水工程，采取集
中供水。近日，检查组接到群众反映称，
宣汉县柏树镇场镇自来水水质浑浊，严
重影响居民的日常生活。

检查组到柏树镇场镇实地走访发
现，该地自来水不仅水质浑浊，还存在大
量黑色颗粒物和不明漂浮物。检查组暗
访镇供水站了解到，该供水站虽属国有
固定资产，但已于2006年承包给了私人
经营，其消毒设备形同摆设，过滤池水浑
浊不堪，负责人“一问三不知”。更让人
大跌眼镜的是，面对群众的投诉，宣汉县
水务局给出了与该县疾控中心水质检测

“多项不合格”结论截然相反的回复，“该
镇饮用水符合饮用标准。”

“面对群众的反映，你们有认真了解
过吗？长达这么多年你们都视而不见
吗？”主持人一针见血，犀利提问。

“是我们的管理漏洞和监管不力，造
成柏树镇场镇自来水水质不达标。我们
的干部确实存在思想松懈的问题，认为
已经外包出去，便只进行流于形式的检
查。我作为主管单位的负责人，对柏树
镇的群众表示深深的歉意。”针对暴露出
的问题，宣汉县水务局局长刘志直面思

想与工作中存在的问题，痛下决心，表示
将迅速整改。

宣汉县委常委、常务副县长任龙表
示，将坚决核实县水务局整改效果，保证
在5天内，让当地老百姓喝上健康的放心
水。同时，对问题中那些不作为、乱作
为、慢作为的干部，严肃追责问责。下一
步，宣汉县将全面梳理整治“群众最不满
意10件事”活动开展以来的各类问题，建
立台账，真正用实干赢得老百姓的信任。

顶楼违建视而不见 小区乱象如何变好

楼顶违建不仅侵占公共空间，还存
在极大的安全隐患，但在达川区三里坪
街道南城丽苑小区，楼顶违建情况十分
突出，对此，小区居民反映比较强烈。

检查组发现，在该小区顶楼，违规搭
建雨棚的情况比比皆是，有的修建围墙、
围栏种菜、养鸡，更有甚者直接修建砖混
结构的房屋用于居住甚至出租。然而，
达川区综合行政执法局对于早就存在且
一目了然的多处违建房屋及居民反映的
违建房屋出租问题，却视而不见，不仅未
给予回复处理，也未下达任何整改意见。

“短片暴露出了我们综合执法队伍
没有及时回应群众诉求，没有将民生改
善真正放在心上。在执法过程中存在怕
得罪人的老好人思想，导致执行无效、落
实无力。”达川区综合行政执法局局长谭
晓林态度十分诚恳，他表示，将针对短片
中反映的情况，立即进行整改，并对相关
责任人进行严肃认真地调查问责。

“针对相关部门、乡镇和街道的不担
当、不作为，全区将深刻反思，切实整
改。”达川区委常委、副区长吴进兴表示，
下一步，将在全区执法部门开展一次专
项作风大整顿。在全区范围内再次进行
违建摸排，压实责任，建立联动机制，加
大违建拆除力度，坚决维护城市建设良
好秩序。

电缆混乱有隐患 整改多日见效难

电线电缆布置混乱、电线裸露、私搭
乱接等现象不仅影响了市容市貌，更是
埋下了严重的安全隐患。近日，检查组
调查发现，通川区碑庙镇、江陵镇等部分
乡镇整治电线电缆乱象问题虽已多时，

但其整治流于形式，部门协调沟通存在
障碍，整治的效果也并未让当地群众满
意。

“为什么市、区两级整改方案目标明
确、措施具体，但是最终落实到乡镇的整
改效果，却让大家不满意，是因为方案标
准太高，还是各主要负责部门之间的协
调问题？亦或是各落实单位的‘态度问
题’？”主持人的犀利提问直指关键。

“碑庙镇党委政府作为抓落实的具
体单位，充分暴露出乡镇为民服务的担
当方面不够，有一定的畏难情绪，没有完
全按照方案高标准高质量进行整改。”面
对一针见血的麻辣提问，碑庙镇党委书
记杨亚辉十分自责。

“经信局作为牵头单位，一定做好下
一步的牵头工作，搭建好平台，加强督促
指导，对发现的问题点对点的及时交办，
按时销号。”通川区经信局局长杨刚表
态，将大力整改流于形式的工作作风。

“只要思想不滑坡，办法总比困难
多。”通川区委常委、副区长郑和表示，接
下来，通川区政府将通过统筹协调抓整
改的方式，从上到下转变作风，现场指
导，逐一过关，在11月底前完成电线电缆
乱牵乱搭问题整改。

自来水像“铁锈”水、楼顶违建比比皆是
乡镇“蛛网”成顽疾

第二十一期《阳光问廉》“麻辣”到底


